

EL PULSO DEL MUNDO

ITALIA.—Las fuerzas conservadoras y reaccionarias de Italia continúan maniobrando para lograr el control del Gobierno y desplazar a las izquierdas democráticas. Por lo pronto han logrado que el Premier De Gasperi presente su dimisión. Se ha encargado de formar gabinete a Nitti. Parece que no ha sido tan fácil desplazar al comunismo del gabinete en Italia puesto que la crisis continúa y aún no se anuncia la formación del nuevo gabinete sin ministros comunistas.

CHINA.—Informan desde la ciudad de Nankín que las tropas de los Ejércitos Democráticos Unidos volvieron a penetrar en las afueras de Chanchung, capturaron el aeropuerto y cortaron el ferrocarril de la capital de Manchuria. Despachos del Kuomintang informan que Chanchung, capital de la Manchuria, está completamente rodeada por las fuerzas democráticas. El comentario es: la epopeya grabada en sangre y heroísmo por el pueblo chino no tiene precedentes

en los últimos tiempos. Los ejércitos democráticos terminarán por extirpar los remanentes del fascismo en China y establecerán una república para todo el pueblo.

RUMANIA.—El Gobierno desmintió las informaciones yanquis de que Rumania había entregado a la Unión Soviética 400 vagones de harina de trigo molida en los Estados Unidos de las importaciones hechas a ese país. El Ministerio de Relaciones Exteriores dió a la publicidad un comunicado en el que dice que "el Ministro rumano que se encuentra en Washington ha recibido instrucciones para demostrar que carece de fundamento el comunicado publicado en la prensa norteamericana según el cual el Gobierno rumano entregó a Rusia 400 vagones cargados de harina de trigo supuestamente de la cuota de trigo importada de los Estados Unidos. Ninguna cantidad de grano de los Estados Unidos ha sido entregado a la Unión Soviética.

ARGENTINA.—Despachos de la Prensa Asociada procedentes de Ponta Mora dijeron que la guarnición rebelde de Pedro Juan Caballero informó que aviones del gobierno paraguayo bombardearon un grupo de estudiantes en Concepción de Paraguay, en momentos en que los estudiantes celebraban públicamente el Día de la Independencia Nacional. Ante tales hechos el pueblo del Paraguay, en forma unánime, apoya la causa de los rebeldes que pretenden el derrocamiento del régimen dictatorial de Morínigo y el establecimiento de un régimen democrático-progresista de libertades públicas y de reivindicaciones sociales.

CUBA.—En forma abrumadora y entusiasta todas las organizaciones obreras componentes de la Confederación de Trabajadores de Cuba (C. T. C.) envían en estos momentos felicitaciones fraternales al Comité Ejecutivo electo en el último Congreso, y en especial a su querido e irreductible Srio General, Lázaro Peña. Los intentos divisionistas de

Aguirre y Mujal y de Angel Coñío, queriendo desplazar de la C. T. C. al mulato y cubanísimo Lázaro Peña, que contaban con el beneplácito, el auspicio y la financiación de la American Federation of Labor, se estrellaron en la roca de la unidad sindical del proletariado cubano.

SANTO DOMINGO.—Trujillo se reeligió dictador de Santo Domingo por una abrumadora mayoría obtenida en las urnas electorales, merced a la habilidad descarada del trujillismo para fabricar votos oficiales. La verdad es que en Santo Domingo no hubo elecciones (comenzaron a las siete de la mañana y a las nueve ya se sabían los resultados). La verdad es que en Santo Domingo impera un régimen de terror y de opresión al movimiento democrático y progresista. La verdad es que al tirano Trujillo, al igual que a todos los que usurpan la soberanía popular, le llegará el día en que el pueblo domingüero le pida cuentas de sus crímenes.

GRAVE CRISIS CONFRONTARAN LOS EE.UU.

SEGUN PREDICEN LOS ECONOMISTAS de TODO el MUNDO

Los principales economistas y observadores de los negocios de Europa, consideran, casi unánimemente, que los negocios norteamericanos experimentarán dentro de breve una depresión.

Las predicciones respecto de la fecha de la depresión y de sus efectos sobre Europa varían ampliamente.

Según un "survey" llevado a cabo por la Prensa Asociada, la mayoría de los expertos en cuestiones económicas consideran que la depresión se iniciará a principios del final de 1947, o quizás en los primeros días de 1948. Un belga considera que la depresión ha comenzado ya.

Inglaterra, con una gran deuda en dólares norteamericanos, está profundamente preocupada. Los efectos de una depresión norteamericana variarían de acuerdo con la cantidad aún no empleada del crédito en dólares de los Estados Unidos, que originalmente llegó a un total de \$ 3,750,000,000. Ese crédito, según el promedio actual, se extinguirá para fines de 1948.

Una depresión en los Estados Unidos — se explica — deprimirá la economía británica. El efecto sería más severo si la depresión comienza después del agotamiento del crédito en dólares, momento en que Inglaterra carecería de capacidad de compra para aprovecharse de la baja en los precios norteamericanos.

Sir Walter Layton dijo, que consideraba que la cuestión de la depresión ligera es un problema menos importante que el aumento del comercio de los Estados Unidos con las otras naciones. En su opinión, Estados Unidos debe extender créditos a muchas naciones para revivir el comercio. Tales empréstitos "serán repudiados a menos que Estados Unidos reduzca las tarifas y demuestre deseos de aceptar los productos de las otras naciones."

Sir Walter dijo que no hay indicaciones de que Estados Unidos haya aprendido esto, pero su participación en las conferencias sobre comercio indican que puede estar aprendiéndolo.

La prueba verdadera — dice — vendrá cuando el Congreso decida entre el programa de tratados comerciales recíprocos o el de las tarifas altas.

Italia cree que el futuro comercial y político de tarifas de los Estados Unidos en el futuro es más importante que el hablar de la depresión. Se dijo que los exportadores italianos ya han obtenido el mercado norteamericano para alimentos, vinos, nueces y sedas, menor que en la preguerra.

"La cuestión se centra en si Estados Unidos continúa el programa de los tratados comerciales recíprocos, trazado por el Presidente Roosevelt o si vuelve de nuevo a las tarifas prohibitivas", dijo Cesare Rossi, presidente de la Cámara de Comercio italiana en Roma.

Muchos economistas franceses hablan de "la próxima depresión como un acontecimiento inevitable y se muestran temerosos por sus efectos políticos y económicos en Francia.

Marc Dusache, corredor de acciones de París, predice que una depresión norteamericana, si se acopla con nuevas huelgas, o si

resulta en un nuevo aislamiento económico norteamericano, "significará la ruina total de Francia, dirigiéndose hacia el este la política del país."

Observando más el futuro, Jean Larnaudie, presidente de la Compañía de Construcciones Generales y Obras Públicas de Francia, dijo:

"Con medios más rápidos de producción, la depresión internacional se producirá en los años venideros."

Los economistas holandeses estiman, en general, que la sobreproducción es "casi inevitable" en los Estados Unidos. Sin embargo, se espera que sus efectos no sean graves, por lo menos durante tres años. Un importador expresó la esperanza de que los precios americanos declinarán en cualquier crisis económica, permitiendo a los europeos comprar más productos norteamericanos con sus recursos limitados.

Pieter Lieftinck, Ministro de Finanzas de Holanda, expresó que tenía confianza en el futuro económico de los Estados Unidos, pero añadió:

"Europa está disgustada de que el capital norteamericano demuestre tan poca inclinación a concederle créditos."

El economista más notable de Bélgica, el profesor Fernand Beaudhuin, de la Universidad de Lovaina, considera que en los Estados Unidos se ha iniciado ya el retroceso económico. Expresó la creencia de que los precios altos de los Estados Unidos, impedirían a Europa comprar suficientes productos norteamericanos para reducir la depresión.

"Los primeros síntomas de la crisis financiera aparecieron el verano pasado cuando se inició el descenso en Wall Street. Creo que lo que tuvo lugar después de la Primera Guerra Mundial se está volviendo a repetir y que ha comenzado la crisis económica."

El Ministro de Comercio de Suecia, Gunnar Myrdal, recuerda que incluso en el curso de la guerra él predijo el ciclo de "boom and bust", prosperidad seguida de depresión, en los Estados Unidos.

Myrdal negoció recientemente un acuerdo comercial importante con Rusia. Algunos observadores de los negocios consideran que el acuerdo comercial con la Unión Soviética es una garantía contra la inestabilidad económica en los Estados Unidos. Suecia también está aumentando su comercio con los otros países.

La opinión noruega está dividida. Anher Olsen, redactor financiero del periódico "Verdens Gang", prevé una grave crisis económica, calificándola de "un Pearl Harbor económico".

Gunnar Braathen, vicepresidente de la Unión Sindical, ha expresado la creencia de que los precios norteamericanos tendrán que entrar en una relación más estrecha con los de los otros países para evitar la depresión.

Trygve J. B. Hoff, director de Farmand, el principal diario de asuntos financieros de Noruega, considera que la depresión

Pasa a la pág. 8

Texto de los mensajes que el 1º de Mayo y por aclamación acordaron enviar a Mr. Walter Hamer, Gerente General de la Cº Bananera de Costa Rica, los trabajadores de las bananeras reunidos en su Magna Asamblea de Golfito.

Señor don Walter Hamer Gerente Gral. de la Cº Bananera de Costa Rica.

San José.
Trabajadores Compañía Bananera reunidos hoy Golfito en Magna Asamblea, saludan a Ud cordialmente y hacen votos sinceros porque la política de cordial entendimiento entre la Empresa y el Sindicato Bananero, que inicia en Costa Rica su recordado hermano, se mantenga y prospere para beneficio de todos y para la obtención de mayor justicia y equidad.

Por la Magna Asamblea,
Carlos Luis Fallas
Secretario General".

Señor don Walter Hamer Gerente Gral. de la Cia. Bananera de Costa Rica, San José.

"Magna Asamblea de Trabajadores reunidos hoy Golfito piden intervenga para que se respete el compromiso entre la Compañía y el Sindicato que garantiza inamovilidad de dirigentes sindicales. Jefes a qui pretenden interpretar ahora ese compromiso de manera que desnaturalizan y lo echan por el suelo. Esperamos su justiciera intervención para evitar una lucha innecesaria.

Por la Magna Asamblea
Carlos Luis Fallas
Secretario General".

Secretario General

MAGNIFICO EJEMPLO

Las camaradas de Golfito acaban de organizar un célula del partido; esta célula se llama CONSTANTINO OUMANSKI y desde el momento mismo de la organización de dicha célula y aumentaron en 20 el número de ejemplares de TRABAJO que circula en el lugar. Pero, es más: estos compañeros no se han preocupado en si sus cuentas están bien o no con la Administración del periódico; ellos solo han pensado en que nuestro periódico es para el partido, como las ruedas para el automóvil; saben que TRABAJO ES EL UNICO VOCERO FIEL DE LOS TRABAJADORES y se han colocado a la vanguardia en cuanto a sus cuentas con TRABAJO, pues no solo han cancelado la totalidad de su cuenta, sino que no les importa, para hacer sus envíos de dinero, en si llegó o no el periódico, pues entienden muy bien la lucha que estamos librando; saben que la reacción está empeñada en que la voz de los trabajadores no sea oída; saben que si TRABAJO ha dejado de salir es por que no hemos logrado reunir el dinero para pagar su impresión. Porque saben, esto es que no dejar de enviar su ayuda a TRABAJO.

TRABAJO FELICITA A ESTOS CAMARADAS.